

Precios de suscripción  
En Alicante, al mes. . . . 1, 50 ptas  
En España, trimestre. . . . 5  
Fuera de España, id. . . . 15  
Puntos de suscripción  
En la Redacción y Administración de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia, á su Director propietario,  
**D. Antonio Galdó López**  
Méndez-Núñez, 34, segundo piso.

Periódico Político y de Noticias

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

Anuncios y comunicados:  
Se insertan á precios convencionales haciendo efectivo su importe adelantado.  
No se devuelven originales.  
Publicaciones:  
De toda obra que se remita á esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.  
Días en que se publica este periódico:  
Todos, excepto los siguientes á los festivos.

## COMPañÍA DE NAVEGACIÓN A VAPOR DE LOS CURSOS. SITGES Y SALINAS



Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán, por los magníficos vapores de gran marcha **NUEVO CORREO DE ALICANTE Y SITGES.**

Salidas de Alicante para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.  
Salidas para Orán, todos los martes y viernes, á las cuatro de la tarde.  
Consignatario en esta plaza, D. José Salinas Sempere, plaza de Isabel II, número 14.

### Ajena colaboración

#### LA PRODUCCIÓN OLIVARERA

Las variedades de olivos que generalmente se cultivan en España merecen un detallado estudio, si hemos de lograr el desarrollo total de una de las principales riquezas de este país. Del año de 1950 al de 1894, el consumo de aceite de oliva ha bajado, según los labradores, en más de un 75 por 100, pero las estadísticas más ciertas, por basarse en transacciones fijas y no áculos caprichosos, acusan una baja que no llega al 20 por 100, de modo que no es tan desconsolador el estado de esta producción como nos hemos empeñado en suponer.

En la primera mitad del siglo no se conocía otra cocina que la española, y en casi todos sus guisos entraba el aceite como primer elemento; el alumbrado, lo mismo en las calles que en el interior de las casas, era en absoluto de aceite, sin otra competencia que la bugía, y claro está que el consumo por ambos conceptos era muy respetable.

El imperio de la cocina francesa introducida en España por el año de

1857 y extendida á todas las clases sociales desde 1870, abolió el uso del aceite, supliéndolo por la manteca, hasta el punto de que en las casas donde se comía á la española, los platos que siguen al clásico cocido y á la olla podrida, todos se condimentan con manteca, y ésta hizo sufrir una baja de consideración en el consumo del aceite.

La baja más sensible que tuvo este producto fué la del alumbrado, á causa de introducirse el petróleo, cuyo uso se ha generalizado hasta en los pueblos, más tarde el gas, y por último, la electricidad.

Apresiasiadas no más que estas bajas, el cosechero calculó una disminución en el consumo de un 70 á 75 por 100, y creyendo ya inútil el cultivo de la aceituna, lo abandona en parte, habiéndose perdido algunas variedades que eran de grandes rendimientos.

Pero no tuvo en cuenta el productor de aceite que la industria fabril avanzaba de modo vertiginoso, y que la maquinaria cuenta como principal elemento el uso del aceite para suavizar las marchas y funcionamiento de los engranajes y articulaciones.

Una locomóvil cualquiera, en su marcha, consume por cada hora tanto aceite como era necesario en el año

1845 para alimentar 50 faroles del alumbrado público; y de aquí que al paso que la maquinaria iba introduciendo nuevos modelos y ampliando su esfera de acción, el consumo del aceite por este concepto compensó con creces al antiguo del alumbrado.

Algo quita el uso del aceite de ballena y otros que son producto de la fabricación, pero como su coste es superior al del olivo y deja como este residuos, su empleo no se ha generalizado tanto como creyeron sus productores.

Sentado este hecho incontrovertible el cosechero de aceite debe tener en cuenta que habiendo cambiado esencialmente el empleo del producto, debe ajustarse al cambio su cultivo y elaboración.

Para el alimento de la lámpara ó del farol importaba poco que el aceite tuviese borra ó fuese más ó menos claro, para su empleo en la maquinaria precisa huir de esos residuos, que aun depositados en los coginetes de las máquinas de vapor, entorpecen la marcha y producen anomalías en los engranajes.

Esto debe tenerlo muy en cuenta el olivicultor para reformar la producción.

Como no puede negarse que el consumo del aceite ha sufrido una baja de un 20 por 100 próximamente, comparadas las estadísticas de los años 1850 á 60 con las de los años de 1883 á 93 el productor debe tener en cuenta que le precisa obtener un rendimiento compensador, y para ello fijarse en que la variedad de aceituna que no dé más del décimo de su peso en aceite, es mala y debe desecharse, porque no renumera los gastos del cultivo.

También es improductiva, ó mejor dicho, no remuneradora, aquella variedad cuyas aceitunas, separada la

pulpa del hueso, pese éste más de la tercera parte que aquélla.

Las variedades cuyo cultivo esté más generalizado en España con la manzanilla, la sevillana, ambas de ningún rendimiento en aceite, la ojiblanca, la bellotuda, la picuda, la jabulana, la nevadilla negra, el cornezuelo, la redondilla, la lechín, la varal blanca, la raocima, la empeltre, la colchonada, la ojo de liebre, la gordal, la cascarruña, la vendeja, la madreña y la cornicabra.

En la zona de Tarragona se producen además, con gran rendimiento en aceite, la sevillana, la morruda, la farga, la rufiga y alguna otra variedad de importancia.

Del estudio de todas ellas nos ocuparemos en números próximos.

### INCUESTIONABLE

En un período tan relativamente corto como el de seis días, se han sucedido en la repugnante y hedionda cárcel de esta capital dos hechos á cual más digno de severísima censura: un motín y una fuga. Recientemente se figuran dieciocho reclusos. No se comprende que transcurra un año sin que los anales de ese antro de perversión moral, registren los hechos más reprobables. Cuando se relate, parecerá exageración á los espíritus superficiales. La realidad más descarnada, sin embargo, exige con imperativo y abrumador mandato que tenga su término pronto serie tan continuada de escándalos é irregularidades. ¿Qué es la cárcel de Alicante? Sencillamente, lo hemos dicho antes; un antro de perversión moral. Los miasmas inficidiosos del aire que se masca se unen con los dardos emponzoñados que hacen estériles los propósitos de enmienda y que impi-

den apartar al que delinque de la senda del mal. En abigarrado conjunto se hallan con promiscuidad de edades y de temperamentos desgraciados y criminales, vagos y viciosos. La prisión preventiva, la seguridad personal, la corrección carcelaria, cuanto tiende á hacer menos amargos los días de ostracismo, á pesar de los esfuerzos lícitos del personal del establecimiento, es punto menos que imposible hacerlas respetar.

¿Puede continuar esto; se puede mostrar indiferencia y apatía ante los hechos que periódicamente se hacen indispensables en el actual establecimiento carcelario?

De ningún modo. Y como es lógica é indeclinable consecuencia de cuanto esponemos la necesidad indudable de trasladar los reclusos á local conveniente, ya que el actual no cabe dudar de que no reúne las más elementales condiciones de higiene y de seguridad, interin se construye la cárcel en proyecto, urge, se impone el traslado provisional.

Defendimos siempre esta solución que entendemos la más práctica, que estimamos la más justa.

No hemos de esperar á que se termine el edificio en construcción, para que las evasiones, los crímenes, cuanto forma el triste é inseparable cortejo de ese foco de infección, acaben en beneficio de la moral y de la seguridad pública.

Quizá esta opinión, humilde por ser nuestra, esté descontentada de antemano, pero insistimos en ella por cuanto creemos cumplir un deber, tanto más ineludible en nosotros cuanto más ocioso é impertinente parezca á los que no crean tan incuestionable como, sin duda, sienten cuantos ahonden en esta cuestión de vital transcendencia, el traslado provisional.

CEREBERO.

## AL PÚBLICO

### Recordatorios

Las hay de todas clases y tamaños.

La impresión de estos recordatorios en esta imprenta, dan derecho de la inserción gratis del Santo Rosario

### Sobres comerciales

A seis pesetas el millar.  
Impresión gratis.

### Esquelas mortuorias

De ángel á diez céntimos una.  
Tirada de más de 100, gratis.

### Esquelas de defunción

Papel fondo oscuro y grabado. 100 pliegos, con 100 sobres, 8 ptas. Idem luto riguroso, fondo blanco, papel superior, con sobres, 12,50 id. Tarjetas mortuorias de niños, de relieve y varios dibujos, un 100 6 id.

La persona que encarga esta clase de trabajos á la imprenta de EL GRADUADOR, tendrá derecho á que se le inserte GRATIS la esquela de defunción y la del primer aniversario.

posa diese fuerzas á la señora Damhout, ello es que ésta cesó de llorar.

—Sí, Lina, dijo, tenéis razón; no debo entregarme á la tristeza y á la inquietud. Estoy sola, sola en todas partes. Ah! mi pobre Bavon! ¿Cómo decirle que han sacado á su padre tanta sangre? Pero no debo hablar así; procuraré ocultárselo. He ahí la receta, Lina; no puedo separarme de mi marido. ¿Tendriais la bondad de ir por la botellita?

—Vaya una pregunta! respondió la señora Wildenslag. Sin duda en este momento se murmura y se grita contra mí, porque he salido; pero sufriré cosas mayores para servirlos. No podéis permanecer aquí sola; os enviaré alguno que tal vez os sirva de mayor utilidad que una sirvienta mercenaria.

La señora Damhout, al verse sola, escuchó con el corazón palpitante, desde el pie de la escalera y aun subió hasta arriba, con objeto de calmar su inquietud. Oyó respirar á su marido, hizo propósito algún ruido; pero el enfermo no se movía y parecía dormir.

Esto le animó un tanto; bajó de nuevo la escalera, se sentó en una silla, juntó las manos, y principió á rezar alzándolas al cielo.

Godeliva entró en la estancia, llevando en la mano una botellita que depositó sobre la mesa; luego se acercó á la señora Damhout, la abrazó cariñosamente y se puso á llorar en silencio sobre su seno.

La tierna compasión de la niña arrancó nuevas lágrimas á la señora Damhout; pero después de haber compadecido unos instantes la desgracia de su esposo, se hizo dueña de sí misma y preguntó:

—Godeliva, ¿no vas á tu taller, cuando has ido por la botella?

—Mi madre ha ido por ella; se ha presentado en nuestro almacén y ha hablado con la señorita. Puedo permanecer en esta casa todo el tiempo que quiera, aun más de una semana.

—¿Por qué permanecer en casa? Murmuró la señora Damhout, quien principiaba á sospechar la verdad.

porque al menos esta niña la quería y derramaba lágrimas de amor y compasión sobre su seno, cuando los demás la habían injuriado y maltratado.

En casa de los Damhout no se hizo sentir tan pronto la miseria. Los tenderos tenían más confianza en ellos y les concedieron mayor crédito, porque gozaban fama de gente económica. Además, la señora Damhout, á quien no escaseaba la costura, trabajaba sin descanso desde el amanecer hasta las once de la noche. Tal vez la heroica mujer poseía un rinconcito. Su celo, su deseo de evitar que su marido pudiese algún día quejarse de la instrucción dada á sus hijos, permitía suponer que algo había guardado para las necesidades imprevisitas. Al principiar el mes, nada faltaba en su casa; aun invitaba con frecuencia á la pobre Godeliva, que tal vez tenía hambre, á cenar con ella. Empero, la joven se ruborizaba cada vez al recibir esta invitación, y rehusaba temblando, cual si la idea de recibir una limosna en esta casa la cubriese de horror y de vergüenza.

Los obreros hambrientos continuaban vagando por las calles de Gante. Acostumbrados desde la infancia á una sola especie de trabajo y á un movimiento uniforme y limitado, eran incapaces de recurrir á cualquier otra faena. Ni siquiera les ocurrió esta idea, y se habrían dejado morir de hambre con toda su familia, antes que buscar un recurso provisional en otra ocupación.

La larga duración de la huelga acabó por dejar sentir también la necesidad á la familia Damhout. En efecto, cuanto la mujer pudiese ganar con su tenaz trabajo de costura, no era bastante á pagar el alquiler y la manutención de cinco personas, y en las tiendas principiaban á presentar dificultades para seguir vendiéndoles al fiado.

Sostenido por el valor de su mujer, que como él mismo decía, trabajaba hasta gastarse los dedos, Damhout se esforzaba en hallar trabajo con que ganar algo en la ciudad. La primera semana no pudo conseguirlo, porque el temor á la guerra había paralizado más de una industria y centenares de

Política local y regional

Es seria la cosa

Insistimos en lo mismo, quiera o no quiera el ministro de la Gobernación.

Hay agitación carlista en varias zonas de Valencia, y el mal entra por la Marina, bajándose hasta Jijona, donde si no está el cuartel general ó de espera, le falta poco.

Ya vería el Sr. Salas ayer las roncadas del periódico semanal carlista. Ojo, pues, que la cosa es seria.

Diputación provincial

El señor gobernador civil de la provincia ha convocado á la corporación provincial á reunión ordinaria para el día 1.º y siguientes del próximo mes de Abril.

Y van cinco

El número igual á los gobernadores que hemos tenido en esta provincia, han sido los directores de *La Justicia*. El último, D. José Vega, ha dejado la dirección.

Aseo, respeto y orden

Precisa que desaparezca el calor que estamos experimentando.

Esto no es natural, y nos atenemos á lo que dice un sabio, que esta subida intespectiva que le ha dado á la tierra, vamos, una especie de calentura.

Añade, que el descenso será rapidísimo, y que la sabia naturaleza, oficiando de médico de cabecera, le colocará nieve en la cabeza, que viene á dar precisamente por el mediodía de España.

Ya habrán ustedes comprendido que esto quiere decir, que para el mes que viene tendremos nieves y heladas.

Por lo menos mantecado y fresa, habrá en las horchaterías.

Dice también el sabio escritor, que habrá vientos fuertes y tempestades malignas el Lunes Santo por la tarde.

Y que el sol va á estar oculto todo el mes de Junio y la mitad de Julio.

Después de todo, esto es muy conveniente.

Se apaciguarán los ánimos, y no estaremos expuestos á trapisonda y danza por día.

Los presos de la cárcel estarán más recogiditos y no se irán de paseo como el que han dado en la noche del sábado, descolgándose como unos caballeros Francisco del Valle Franco, y José Gómez Ruiz, por la azotea, con una cuerda de nudos, todo arreglito y bien acondicionado, quitando los tornillos de las visagras de la puerta de su habitación, y dando saltitos han ido á dar un paseo largo, muy largo; tanto, que no los alcanza un galgo.

Esta es la cárcel de los sueltos de gran información, donde el aseo, la limpieza, y el respeto, superaba en todo.

Algo dará hoy el día de sí, porque el calor aprieta que es un primor.

Comité silvelista

En el Círculo conservador disidente de la calle de la Princesa se celebró anteayer domingo la elección por sufragio directo del Comité local de dicha colectividad política.

Según un estimado colega local, no sospechoso, por cierto, de afinidades silvelistas, durante toda la mañana y parte de la tarde.

Fué grande la afluencia de los votantes que acudieron á depositar sus sufragios en las urnas, hasta el extremo de parecer en algunos momentos que se trataba de una verdadera y empeñada contienda electoral.

El organismo directivo de los silvelistas alicantinos, elegido anteayer, es el siguiente:

Presidentes honorarios: Excelentísimos Sres. Silvela y conde de Viamanuel.

Presidente efectivo: D. Salvador Pérez y Sánchez.

Vicepresidentes: D. Antonio Martín y Torrejón y D. José Gozávez Sánchez.

Vocales: D. Alfredo Javaloy Martínez, D. Luis Pérez Bueno, D. Miguel Verdú Pajalte, D. Enrique Conejero Marín, D. Enrique Limiñana Alemañ, D. José Poveda Vilanova y D. Juan Such Sierra.

Secretarios: D. Alfredo Pérez y Chápuli y D. Eduardo Berruti Rameta.

No está mal dicho

Para lección de los que discuten á palos y á tiro limpio, lean lo que dicen los periódicos llegados ayer:

«Esta tarde decía un personaje importante de la monarquía: Aquí se han cambiado los papeles: nosotros hacemos todo lo posible para que ven-

gan los republicanos, y éstos hacen cuanto pueden para que no venga nunca la República.»

¡Gráfico!

Pinet y los suyos

Pasando días y días se va formando concepto de un gobernador, y el del nuestro, sino alcanza á las condiciones extraordinarias que en él se revelan, por lo menos el público le considera como hombre íntegro, cortés, atento y de educación esmerada.

Esto que decimos son las palpitaciones de la opinión, á la que rendimos hoy por hoy, culto ferviente; y no se tomará como alabanza interesada, que no tenemos el gusto de conocerle ni de tratarle, pero se presenta un asunto verdaderamente de gobierno y le rogamos se fije en ello, que el caso lo requiere:

La partida de Pinet sigue campando por sus respetos en la Marina, sin que pueda dar con ella la Guardia civil, á pesar de los esfuerzos que indudablemente realizará por conseguirlo.

Hasta tal punto ha llegado el terror que infunden los bandidos, que los labradores no se atreven apenas á recorrer las huertas, absteniéndose por completo de visitar los secanos en los pueblos de la Marina, que son teatro de las fechorías de Pinet. Al anochecer todo el mundo cierra y atranca las puertas de las casas sitas en las huertas; por milagro, según nos dicen de Villajoyosa, no fué sorprendido un labrador á las ocho de la noche al entrar en su casa; son muchos los que reciben cartas de Pinet pidiendo dinero y no pocos los que lo dan; el escándalo ha llegado hasta el extremo de presentarse descaradamente la partida hace pocas noches en un camino tan transitado como el de Benidorm; como y duermen los tantidos en las casas de campo, cuyos moradores no se atreven por miedo á resistir las exigencias de los criminales, y todo el mundo reclama aumento de fuerzas de Guardia civil y medidas extraordinarias para estirpar el bandolerismo, que lleva siete meses de tranquilo merodeo con gravísimo daño de los intereses materiales y morales de aquella hermosa región.

Y no desimos más, porque nos parece que es bastante, fijándose el ilustrado gobernador de Alicante en que se puede jugar en algún Casino y pueda darse el caso de que Pinet y los suyos apunten.

Ecos políticos

Dicen que se ha celebrado una reunión carlista en la famosa ermita de Nuria, en los Pirineos. En esa ermita existe cierto puchero milagroso, en el cual meten la cabeza las mujeres infecundas para buscar el remedio de su esterilidad.

Y es piadosa tradición que las «interesadas» consiguen su fin las más de las veces.

Pero lo malo es que los individuos de la reunión carlista eran un «jefe» del partido y tres señores eclesiásticos. Sin mujer alguna, por supuesto.

De modo que no va á poder verificarse el milagro.

¡Y miren ustedes que subir mil seiscientos metros por los Pirineos para un aborto!...

El Senado de Washington ha aprobado una «resolución» pidiendo que se informe sobre la posibilidad y conveniencia de comprar las «Antillas danesas».

Con que las «danesas», ¿eh? Pues ni «dan-esas», ni venden las otras.

Telegramas del extranjero

Viena 20.—No hay noticia aún de que el gobierno otomano haya dado contestación al de Serbia por la violación del territorio, realizada por un grupo de bachi-bozouks, perfectamente armados.

El hecho revistió, sin embargo, mayor gravedad de la que se había supuesto, pues la fuerza turca sostuvo un verdadero combate con los guardias serbios de la frontera, siendo al fin rechazada y teniendo que retirar un muerto y dos heridos.

El gobierno serbio ha enviado refuerzos á la frontera.

Londres 20.—Cámara de los Lores.—Sesión de la noche última.

El marqués de Salisbury pone de manifiesto las contradicciones de lord Kimberley, quien siendo mi-

nistro se mostraba partidario de la integridad de Turquía y consideraba como necesario el acuerdo de las potencias para oponerse al reto lanzado por Grecia contra las naciones á las cuales debe su propia existencia.

Carta de Madrid

21 de Marzo de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Lo de Melilla ha dado que hablar un poco, pero ya la tranquilidad se ha restablecido.

De Filipinas, se habló ayer de que el general Polavieja, se encontraba enfermo, desmintiéndolo el ministro de la Guerra.

Según afirman personas importantes del partido conservador, las Cortes se reunirán del 10 al 20 de Mayo próximo.

El principal objeto de la reunión de Cortes, es aprobar los presupuestos y votar los recursos necesarios para las guerras de Cuba y Filipinas.

Es posible que antes se plantee una crisis parcial, pero no es seguro.

Se atribuye gran importancia política á las conferencias sostenidas á las conferencias sostenidas por Cánovas con Pidal Romero Robledo y Elduayen.

Supóese que Romero pide la reorganización del gabinete, saliendo cuatro de los actuales ministros.

Se sabe que en las Cortes se ha de presentar una crisis grande y prefiere esperar lo de lo posible.

Esto ya no admite ni medias suelas.

Son unas botas inservibles.

El periódico *La Italia*, de Roma, considera probable que León XIII aconsejó al episcopado español que se aleje y no preste ningún apoyo al movimiento carlista.

Suyo afectísimo, *El Correponsal*.

desgraciados buscaban pan y trabajo. No obstante, al fin, por más que le costara, aceptó con otros el trabajo de limpiar y profundizar una letrina.

Su mujer se entristeció profundamente al verle emprender un trabajo semejante y quiso persuadirle á abandonarlo, diciéndole que no faltarían otros medios de vivir hasta hallar una ocupación mejor. Pero el marido, desesperado de su ociosidad, y no queriendo que pesaran por más tiempo sobre su excelente mujer los cuidados de la casa, se resistió á ello y desde el día siguiente dió principio á un trabajo tan malo para él.

Lo sostuvo durante la primera semana; en realidad estaba profundamente triste y todos sus miembros quebrantados; pero todo lo disimulaba y aparecía de buen humor en presencia de su mujer y de sus hijos.

A pesar de ello, una tarde regresó á casa, se dejó caer sin fuerzas sobre una silla y dijo que tenía calentura. ;

En efecto, estaba muy pálido y de vez en cuando un temblor violento recorría todos sus miembros. Una expresión de secreto horror, una alteración de su semblante que nada bueno presagiaba, hicieron temer á la señora Damhout que se había apoderado de su marido una peligrosa y grave enfermedad. Reprimió su llanto para no inquietarle, le obligó á acostarse y le preparó tisana consolándole con la esperanza de una pronta curación.

Empero, el estado de Adriano Damhout empeoraba cada vez más; le dolía muchísimo la cabeza, tosía con un ruido sordo y se quejaba de un violento dolor de costado.

La mujer, inquieta, no sabía que hacerse; no se atrevía á dejar solo á su marido, y no obstante, convenía llamar al médico precipitadamente. Yendo y viniendo, dijo en voz baja á su hija menor que fuese á avisar á la señora Wildenslag. Cuando, pasados algunos momentos, oyó abrir la puerta, bajó la escalera; refirió á su vecina que su marido había venido enfermo y le suplicó que velase junto á su lecho hasta avisar al médico.

Felizmente la señora Damhout halló el doctor en casa y dispuesto á salir; no necesitó acudir á las súplicas para decirle á visitar al enfermo prontamente. Después de algunas explicaciones, fué de opinión que se trataba probablemente de una pleuresia aguda, enfermedad con frecuencia mortal, cuando no se la combate con presteza.

Su presentimiento era fundado; examinado el enfermo, reconoció una inflamación de la pleura, y en consecuencia, su primer cuidado fué abrir una vena de aquél, y sacarle sangre en tan grande cantidad que el paciente cayó desfallecido.

Al ver la sangre de su esposo, la señora Damhout no pudo contener su dolor; prorrumpió en llanto y continuó llorando con el rostro oculto entre las manos, mientras la señora Wildenslag ayudaba al doctor en su ministerio.

Cuando el médico vió al enfermo volver en sí, escribió una receta y dijo:

—Que vayan por esto á la botica y désele de ello una cucharada de café por hora. No hay que desesperarse así buena mujer; la enfermedad es grave cuando no se la combate á tiempo; pero habéis hecho bien en llamarme al instante. Ahora estoy casi seguro de curar á vuestro marido. Mas pueden transcurrir algunas semanas antes de su restablecimiento. Probablemente deseará dormir, no le molestéis, ni le dirijáis la palabra; necesita descansar. Bajad, oiréis perfectamente si desea algo. Sobre todo, que no se le dé el menor alimento; eso podría matarle.

Y, cuando hubo bajado con las dos mujeres, dijo todavía antes de partir:

—Mucho valor; esta noche volveré á visitar al enfermo.

La señora Damhout se dejó caer sobre una silla y de nuevo principió á llorar á lágrima viva. A través de sus sollozos solo se distinguían estas palabras:

—¡Desgraciado esposo! pobres hijos míos!

Su vecina intentó consolarla é infundirla valcr. Ora lo consiguiese, ora la conciencia de los deberes de madre y de es-

Diario de Alicante

EL CALENDARIO



Corree

Para la línea de Madrid, se recoge la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noche.

Para la de Murcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.

Ferrocarrile

Línea de Madrid: *Tren corto* (hasta Venta la Encina), salida, 6'10 mañana; regreso 10'30 noche.—*Misto*, salida, 9'30 noche; regreso, 5'30 mañana.—*Correo*, salida, 3'20 tarde; regreso, 10'20 mañana.

Línea de Murcia: *Misto*, salida, 6'15 mañana; regreso, 9'54 mañana *Correo*, salida, 4'15 tarde; regreso, 7'28 noche.

Casa de Socorro.

La guardia para hoy, está á cargo de D. Federico Fajardo.

Noticias de todas partes

Alzada

Se ha dado curso á la alzada interpuesta por varios vecinos de Alfar del Pi, contra una providencia del Gobierno civil á propósito de un reparto de arbitrios municipales.

Instrucción pública

Según una real orden publicada en la Gaceta del día 12 del actual, las Diputaciones provinciales abonarán á los regentes de las escuelas prácticas agregadas á las Normales, la gratificación de 500 pesetas anuales en concepto de profesores de caligrafía.

\*\*

El ministro de Fomento estudia nuevamente el proyecto de reforma de las Escuelas Normales.

No estamos en la creencia, sin embargo, de que llegue pronto á realizarse la publicación del oportuno real decreto, porque después que el ministro lo estudie, sufrirá alguna dilación y quizá importantes reformas.

Detención

Por hallarse cortando leñas bajas y ramaje, sin la competente autorización en el monte del Estado denominado «Mortalla», del término municipal de Pego, ha sido denunciado y puesto á disposición del alcalde de aquella villa, el vecino de la misma Jaime Sastre Miralles.

Reclamaciones

Comprobada con el padrón de la riqueza, la relación nominal de propietarios de terrenos del término municipal de Alicant, que se han de ocupar con la construcción del trozo primero de la carretera de San Vicente á la de Alcoy y Yecla, y hechas las rectificaciones oportunas, se ha publicado en el Boletín la relación abriendo un plazo de quince días, para que los interesados puedan producir las reclamaciones que tengan por conveniente contra la necesidad de la ocupación que se intenta.

Defunción

Ha fallecido en Alcoy el joven don Rafael Santonja Cantó, hermano de nuestro distinguido amigo el afortunado compositor alcoyano D. Miguel Santonja.

El finado era persona honradísima, y muy apreciada de todos.

Reciban sus padres, hermanos y demás atribulada familia la expresión de nuestro pesar por tan gran pérdida.

Mejorado

Con sumo gusto leemos en los periódicos noticiaries y de ello felicitamos á nuestro particular amigo el diputado á Cortes y jefe del partido conservador de la circunscripción, señor marqués del Bosch, que sus preciosos hijos Pepe y Carlos se encuentran bastante mejorados de la enfermedad que venían padeciendo.

Revista profesional

El número quinto de la Revista Periódica Mercantil, contiene el siguiente sumario:

- 1.º Apuntes biográficos: excelentísimo Sr. D. José García Barzanallana.
  - 2.º Calambre de los escribientes. Migraña, grafospasmo, queirospasmo.
  - 3.º Noticias.
  - 4.º Correspondencia particular.
  - 5.º Estatutos y Reglamento del Colegio Pericial Mercantil.
- Se suscribe en la administración de dicha revista, Ferraz 88, primero, Madrid.

Copiamos de La Unión Mercantil de Málaga:

«Es tal el crédito que la marca COGNAC DOMEQ ha adquirido en este mercado, que hoy es el preferido por todos los consumidores inteligentes y el obligado final de todas las comidas de buen tono.»

Estamos conformes con el colega, y lo mismo puede asegurarse de nuestra capital, donde también es el preferido.

Sección recreativa

EL SABOR DE LA SANGRE

—Aquí, Velleda... Aquí inmediatamente!

A la voz del amo, tan sólo contestó un rugido.

—Aquí en el acto!...

A los pocos instantes adelantó el paso una hermosa tigre, que al dar un prolongado bostezo, mostraba sus afilados dientes.

—Tengo miedo!—Exclamó retrocediendo precipitadamente una mujer joven y bella, á quien su huésped quería presentar la fiera.

—No se asuste usted. Si es un cordero...

Y mientras nuestro hombre hablaba, no dejaba de acariciar á la bestia.

—¿Y no teme usted que le muerda?

—preguntó la joven.

—Morderme! No, señora...

—Sin embargo, el tigre es un animal muy terrible.

—Sí, en estado salvaje ó cuando se le alimenta con carne. Pero cuando, como ocurre con Velleda, se la coge al nacer y se la alimenta exclusivamente con leche, se convierte la fiera en un amigo dócil y fidelísimo.

—No obstante, tengo miedo y me retiro. No quiero ser devorada en la flor de mi juventud. Adiós! Adiós!...

Apenas estuvo fuera la joven, exclamó su amigo sonriendo:

—Pobre Velleda! Cómo te calumnian! Pobre Velleda!

Durante largo rato jugó con la fiera, y, cansado al fin, se sentó ante su mesa con las piernas separadas y el brazo izquierdo pendiente.

El animal estaba echado junto á su dueño, el cual acariciaba á Velleda con la yema de sus dedos.

Con la mano que le quedaba libre prosiguió el joven la carta que había

comenzado á escribir á su madre, y se engolfó en su agradable tarea.

Una penosa melancolía se iba apoderando de su ánimo al evocar aquellas lejanas ternuras. Veíase abandonado en remotas tierras, y al notar que Velleda le lamía la mano cariñosamente, pensó que en aquellas regiones donde residía, no había encontrado más amistad que la de un tigre.

De pronto un escozor en los dedos le despertó de su ensueño.

Las caricias de Velleda empezaban á hacerle daño.

Quiso retirar el brazo, pero las patas del animal se lo impidieron.

Nuestro hombre se volvió precipitadamente, poseído de grandísima alarma.

Con los ojos encandados, el pelo erizado y las garras salientes, la fiera no abandonaba la mano de su amo, manchada ya por unas cuantas gotas de sangre.

El infeliz viajero tuvo la intuición inmediata de que estaba completamente perdido.

La tigre había probado la sangre y su acre sabor despertaba todos sus instintos. Por lo tanto, disputaba la presa que deseaba con toda la fuerza de su imperiosa naturaleza.

El joven, pálido de espanto y con las sienes inundadas de sudor, comprendía que al menor movimiento practicado para retirar el brazo, la bestia, ávida de sangre, se precipitaría sobre él.

El desdichado no se atrevía á levantar la voz, apelando á su antigua autoridad, y se limitó á decir, cariñosamente: «¡Suéltame, Velleda... Suéltame!...

Pero el animal, sin hacerle caso, respondía á su amo con terribles rugidos y nuevos y más profundos arañazos.

El joven comprendió que todo había concluido y que estaba á punto de ser devorado por la fiera.

Todo esfuerzo por defenderse hubiera sido inútil y si hubiese gritado, nadie habría oído sus voces.

De pronto se iluminó el rostro de la víctima. Nuestro hombre acababa de entrever la posibilidad de su salvación. En uno de los cajones de su mesa tenía un revólver.

Todo era cuestión de tiempo.

Con gran cautela, á fin de que la bestia no creyese que trataba de oponer resistencia, alargó el brazo libre é introdujo la mano en el cajón, que registró con muchas precauciones, con objeto de hacer el menor ruido posible.

De repente latió con extraordinaria fuerza de su corazón. Sus dedos acababan de encontrar el arma.

Dueño absoluto de sí mismo y convencido de que la lucha se igualaba y de que de ella podía salir vencedor, apuntó á la sien del animal y disparó.

Velleda lanzó un rugido tan terrible, que vibró en toda la casa, y como una masa cayó muerta sobre la estera de amarillento junco, que manchó con su negra sangre.

D. R.

Sección de espectáculos

Teatro Principal

La obra del popular autor Sr. Mario (hijo) «Los galgos del Capitolio», puesta el domingo en escena, en nuestro hermoso teatro Principal, agradó extraordinariamente, haciendo pisar el palco escénico á los actores, en premio á un trabajo de labor fina, primorosa.

Está llena de chistes, tan continuados, que no hay que pestañear para cojerlos, dándoles tono y forma picaresca y natural, todos los actores que en esta popular comedia tomaron parte.

El distinguido actor Sr. González, presenta las obras con verdadero cariño, y lo ha demostrado lo mismo en la comedia que en el drama, alcanzando fama y gloria, pero esto no es bastante para los que trabajan en el casi desierto teatro Principal.

Lástima grande que esta batalla artística no tenga una recompensa justificada. Quizá por esto han dado su última representación, quedando por ahora el teatro cerrado.

Teatro Circo

Luz, lujo, en la pista y en los palcos y butacas.

Entrada, un lleno asombroso el domingo por la noche.

La compañía de la señora de Alegría, trabajando perfectamente bien y presentándose todos con sus irreplaceables trajes que son una maravilla.

El público aplaudiendo y riendo mucho, y ellas, complacientes todas, en cuanto pide la concurrencia que bailen, bailan con donaire y gracia.

Hoy martes la gran atracción y la última novedad del día, «La danza serpiente á caballo» por la bella Miss Mary.

Buena temporada, buena.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Madrid 22, (11 m.)

Dos noticias

Telegramas de Sevilla dicen,

que la cuestión obrera se agrava en varios pueblos de dicha provincia, donde reina una gran miseria.

Los alcaldes de los pueblos de Ceria, Filena y otros han pedido se envíe Guardia civil, pues temen que los numerosos obreros sin trabajo que hay, produzcan desórdenes, hostigados por el hambre.

El gobernador de Sevilla trata con el presidente de la Diputación sobre la forma de organizar trabajos de carreteras, para aliviar la situación de las clases jornaleras.

Madrid 22 (4'6 t.)

Anoche fundó en Barcelona, el vapor correo de Filipinas «Magallanes».

Conduce numerosos deportados y varios enfermos y heridos.

Hoy se le admitirá á libre plática.

Los deportados, ingresarán en la cárcel de Barcelona, hasta que sean destinados á África.

Telegrama del Casine

Madrid 22 (8'29 n.)

Oficial Weyler marchado operaciones.

Siguen satisfactorias noticias Filipinas.

Declarádose huelga 200 obreros Carril (Calatayud).

Persistentes rumores Abril regresará Polavieja.

Tropas Uruguay derrotaron insurrectos haciéndoles 600 bajas.

Elecciones Italia ministeriales enorme mayoría.

Bolsa

Cotización, 64'10.—Cambio París, 23'75.

ALICANTE—1897:

IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDA

A CARGO DE JOSÉ COMA

Guixot y Comp.<sup>a</sup>

ARMADORES

Servicio regular de vapores para Burdeos y Rouen



El vapor Luis Pinzón saldrá directo para Barcelona todos los martes.

Para fletes y demás informes dirigirse á los Sres. Guixot y Compañía, San Fernando 19 y Esplanada, 30.

Influjo del AGUA de LOECHES LA MARGARITA

SOBRE LOS MICROORGANISMOS, SEGUN EL ANALISIS PRACTICADO POR EL DOCTOR MENDOZA

Para determinar el sábio bacteriólogo Dr. Mendoza el influjo de la mineralización del agua de LA MARGARITA EN LOECHES (há tiempo preconizada y reconocida por el protomedicato como antiparasitaria) sobre los microorganismos, procedió á confeccionar con ella medios de nutrición, tomando un litro de la misma para 500 gramos de carne y adicionándole el 1 por 100 de peptona y el 1/2 por 100 de cloruro de sodio á 100 centímetros cúbicos de dicha maceración.

De los 400 centímetros cúbicos restantes se hicieron dos porciones: á una se le añadió gelatina al 10 por 100 y á la otra agar agar al 2 por 100.

Con estos medios se emprendieron las pruebas, que fueron como sigue:

1.º Se hicieron doce placas: seis con el substratum gelatinado y seis con el agar agar, las cuales, una vez solidificadas, se expusieron al aire libre á fin de recoger sus gérmenes y ver las facilidades ó dificultad que el medio confeccionado con el agua en estudio ofreciera á su desarrollo.

Expuestas por diez minutos al contacto de la atmosfera, se llevaron á la estufa; las de gelatina de 18 á 20º centígrados y las de agar agar á 37º.

En otros tubos de gelatina y agar se sembraron por picadura: bacillus subtilis, fluorescens putridus, liquefaciens, vidrio luteus, spirillum cholerae, rubrum, firklavi, concentricum micrococcus movilis, osetacens, liquefaciens, microcococcus albus, aureus, pirogenus, erisipelatis.

De las primeras experiencias en placas resultó que en ninguna de ellas se desarrollaron las variedades que constantemente existe en el aire, y sólo pudo percibirse la evolución et microcococcus luteu y las mucedineas aspergillus glaucus y el penicillium glaucus; no aparecieron otras especies á los diez, á los veinte ni aun á los treinta días después de la siembra.

En las segundas experiencias el resultado fué constantemente negativo; ninguna de las siembras por picadura dió fructificación, quedando completamente estériles.

Con la gelatina y el agar, á que se adicionó el cloruro sódico, se repitieron las mismas pruebas, sin lograr otros resultados que los anteriormente expuestos.

Estas afirmaciones del sábio bacteriólogo Dr. Mendoza, comprobadas nuevamente por el eminente Dr. D. Benito Avilés, médico director del establecimiento de LA MARGARITA EN LOECHES

en los enfermos mismos durante la temporada balnearia última demuestran la utilidad del agente hidromineral aplicado en bebida y tópicamente en baño, loción, ducha, pulverización etcétera etc., para combatir aquellas dermatosis sostenidas por gérmenes ó seres parásitos, ó que dan lugar á su producción, entre ellos el microcococcus erisipelatis.

Con razón, por lo tanto, esta agua sulfatada sódica, fuertemente mineralizada, compete con las sulfurosas en el tratamiento de la gran mayoría de las dermatosis, por sólo su acción mismísima local y si á hasta se añaden la depurativa, la alterante, la derivativa de su uso al interior, no puede dudarse de que aventaja, con mucho, á las segundas, y de que hay fundados motivos para insistir en que esta clase de agua es potentísimo agente de la medicación hidrotermal desconocido para el mundo médico por falta de aquella activísima propaganda que en otros países le habrían hecho si hubiesen logrado la fortuna de contar con fuentes de tal composición y de tal riqueza. Todo esto se consigna en el dictamen.

Por lo dicho, que es la sábia confirmación de lo ya popularmente conocido, esta agua, con ser tan purgante, es aún mucho más curativa, y de usarse con frecuencia, evitarían muchas enfermedades, que, una vez declaradas, cura mejor que esos específicos cuya naturaleza intrínseca se desconoce, y de ahí que el público la favorezca sobre todas, habiéndose vendido en el último año.

MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS

Véase en todas las farmacias y droguerías.—Depósito central: Jardines, 15, bajo

# E. BOTI CARBONELL

**Ferretería**

Mayor 13, 15 y 17

**HIERRO QUEVENNE** Esencia aprobada por la ACADEMIA de MEDICINA de PARÍS, para curar ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, PERDIDAS. Exigir el VERDADERO QUEVENNE, 14, r. Beaux-Arts, PARÍS.

**CATARROS**  
 DENGUE, TRANCAZO, INFLUENZA  
 y Afecciones de los  
**BRONQUIOS, PULMONES y LARINGE**  
 EMPLEA LAS  
**CAPSULAS de TERPINOLO de ADRIAN**  
 En todas las Farmacias  
 EXIJASE LA FIRMA ADRIAN

De venta en la farmacia de D. Vicente Sorribes, calle de Riego, núm. 20.



**En la Administración de este periódico se admiten esquelas de defunción, hasta las seis de la mañana.**

ENCUADERNACIONES DE LUJO Y ECONÓMICAS  
 LIBROS RAYADOS  
 CARPETAS—SOBRES

**IMPRESA**

DE

**EL GRADUADOR**

Progreso, 6 y Mayor 52.—Alicante

Periódicos diarios  
 REVISTAS  
 TARJETAS  
 B. L. M.  
 CIRCULARES  
 MENÚS  
 FACTURAS  
 Y TODA CLASE DE trabajos tipográficos

## Grandes Almacenes de EL SIGLO

LOS MAS GRANDES E IMPORTANTES DE ESPAÑA

Rambla de los Estudios, 5 y 7, y calle de Xucla 10 y 12

**BARCELONA**

### EXPEDICIONES A PROVINCIAS

Se efectuarán contra reembolso todos los encargos que, excediendo de 30 pesetas, deban expedirse a cualquiera estación que corresponda a las Compañías de los caminos de hierro del Norte, de Medina del Campo a Salamanca, de Tarragona a Barcelona y Francia, y de Madrid a Zaragoza y Alicante, en cuyo caso deberá hacerse el pago del importe de la mercancía junto con los portes, al jefe de la estación destinataria, al recibo de la misma. Complimentando los de las demás poblaciones de España, remitiendo por adelantado letra de fácil cobro a la vista sobre Barcelona ó libranza del Giro mútuo. Únicamente se admitirán sellos móviles de 10 céntimos y de franqueo de 10 y 15 céntimos, para pago de pequeñas fracciones hasta UNA PESETA.

Al hacerse los pedidos debe expresarse con toda claridad la dirección para que no sufran extravío, igualmente si la expedición debe hacerse en grande y pequeña velocidad.—Los gastos de transporte y embalaje son a cargo del comprador.

Precio fijo

**VENTAS AL CONTADO**

Entrada libre

Extensos y variados surtidos en todos los artículos que se expenden en estos almacenes y que comprenden las secciones de Abanicos, Alfombras, Bastoneras, Bisutería, Bateria de cocina, Confecciones, Camisería, Corbatería, Cortinajes, Corsés, Cepillería, Efectos de escritorio, Efectos de viaje, Equipos para novias, Ferretería, Fumistería, Géneros de punto, Guantería, Joyería, Juguetes, Lencería, Lanería, Lampistería, Loza porcelana y cristal, Lutos, Metal blanco, Mercería, Muebles, Marroquinería, Óptica, Objetos japoneses, Objetos para fumador, Objetos religiosos, Objetos de porcelana, Peletería, Perfumería, Pañolería, Paraguas y sombrillas, Papelería, Pasamanería, Platería, Quincallería, Ropa blanca, Relogería, Sombreros para señora, Sedería, Sombrerería, Sastrería, Zapatería, Coronas fúnebres, etc. etc.

Nota: Se remiten gratis y franco de portes Catálogos y Muestras a quien los solicite, dirigiéndose por correo a **Conde, Puerto y Compañía, Apartado, núm. 101, Barcelona.**—Dirección telegráfica SIGLO.